

**COMIENZA CONSEJO ASESOR REGIONAL DEL MINEDUC QUE
BUSCA ACOMPAÑAR A LAS COMUNIDADES EDUCATIVAS PARA
UN RETORNO A CLASES PRESENCIALES**

- **liderado por el Seremi de Educación, cuyo objetivo será acompañar a las comunidades educativas en el proceso de apertura de los colegios y escuelas durante este año.**

15 de enero de 2021.

En la última sesión del Consejo Asesor “Paso a Paso Abramos las Escuelas 2020 - 2021”, convocado por el Ministerio de Educación y la Unesco, fue el Ministro de Educación, Raúl Figueroa, el encargado de anunciar que esta instancia de participación, que busca establecer las medidas necesarias para retornar a clases presenciales este año, se replicará en las 16 regiones del país.

Es por eso que hoy viernes se realizó en nuestra región el primer Consejo Regional “Paso a paso, abramos las escuelas”, encuentro telemático que en la región fue encabezado por el Seremi de Educación, Rodrigo Sepúlveda Tagle, y que contó con la participación de representantes del Colegio Médico, Alcaldes, representantes de colegios particulares subvencionados, privados y corporaciones municipales de toda la región, además de representantes de jardines infantiles, miembros de la comunidad educativa como directores y asistentes de la educación, quienes acordaron reunirse semanalmente y cada jueves para abordar temas relevantes para avanzar en la reapertura de los establecimientos educacionales, en la medida que las condiciones sanitarias así lo permitan.

Al término del primer encuentro el **Seremi de Educación de Magallanes Rodrigo Sepúlveda Tagle**, señaló que “a nombre del Ministro de Educación queremos decirles que la vuelta a clases tendrá un acompañamiento directo del ministerio, porque queremos escuchar a la comunidad educativa para levantar en conjunto las mejores propuestas para que el regreso a clases cuente con las condiciones necesarias que otorguen a las familias la seguridad y tranquilidad y para que los estudiantes retomen sus clases presenciales con las mayores condiciones de seguridad que todos necesitan. Agradecemos a todos por su presencia en esta mesa de trabajo, por compartir una idea de futuro que estoy seguro nos va a hacer muy bien, no solamente a nosotros como Ministerio sino también a las familias y los alumnos”.

El trabajo del consejo de Magallanes se centrará en la discusión inicial de tres ejes: Promover la reapertura presencial de los jardines infantiles, de las escuelas y los liceos generando encuentros informativos con la comunidad escolar; Realizar un proceso de monitoreo de los establecimientos educacionales en base a los planes de funcionamiento 2021; Y dar seguimiento al proceso de regreso a actividades presenciales 2021 relevando experiencias, aprendizajes, buenas prácticas y desafíos.

**COMIENZA CONSEJO ASESOR REGIONAL DEL MINEDUC QUE
BUSCA ACOMPAÑAR A LAS COMUNIDADES EDUCATIVAS PARA
UN RETORNO A CLASES PRESENCIALES**

Diálogo con la comunidad educativa

Por más de 60 minutos, los miembros del consejo dialogaron sobre la necesidad de revisar y validar los protocolos sanitarios para el regreso a clases; coincidieron en la necesidad de capacitar a directivos, docentes, asistentes de la educación y manipuladoras de alimentos en materias Covid19 que permitan fomentar el autocuidado y prevención; y analizaron la disponibilidad de recurso humano en cada establecimiento para asegurar la presencialidad, como los temas más relevantes de la cita.

Para **Alex Martinic, Presidente de la agrupación de colegios particulares de Magallanes**, la cita permitió dar el puntapié inicial para conversar sobre el regreso presencial a clases. “De haber tenido muchas diferencias con el Ministerio durante el año pasado en esta materia, estamos presentes hoy todos, juntos, para lograr de esta instancia lo mejor”.

Osvaldo Sanchez, Presidente de los Asistentes de la Educación Cormunat valoró la puesta en marcha de esta mesa de trabajo, sugiriendo la necesidad de analizar la disponibilidad de recurso humano para la presencialidad. “Debemos preocuparnos de otorgarle también seguridad al trabajador (docentes, asistentes de la educación) para que ellos se sientan seguros, confíen en los protocolos y no se conviertan en vectores de contagio de sus propias familias, en las que también pueden tener parientes de alto riesgo al contagio. Ojalá se vayan sumando a esta mesa los entes que faltan como el Colegio de Profesores y los sindicatos y podamos trabajar todos en conjunto”.

Erica Contreras, médico familiar y representante del Colegio Médico de Magallanes, comprometió el apoyo para entregar información actualizada sobre los contagios y dilucidar las medidas de seguridad para el plan de retorno. “Lo importante es trabajar en la forma de entregar una sensación de seguridad a las familias para retornar al establecimiento, que es el tema que genera mayor conflicto entre los padres y apoderados debido a la posibilidad de contagio. Debemos revisar los protocolos que han establecido los centros educacionales para poder dar la seguridad a las familias y responder a las dudas que va a tener la población”.

Patricio Fernández, Alcalde de Cabo de Hornos valoró la instancia. “Esta es una instancia en donde se va a dar algo que va a tener una proyección importante, porque aquí podremos ir zanjando situaciones. Somos una región particular con condiciones climáticas muy diferentes al resto del país; por eso, debemos seguir escuchándonos y aprendiendo de todos quienes estamos aquí participando porque todos tienen una mirada muy particular que aportar”.

COMIENZA CONSEJO ASESOR REGIONAL DEL MINEDUC QUE BUSCA ACOMPAÑAR A LAS COMUNIDADES EDUCATIVAS PARA UN RETORNO A CLASES PRESENCIALES

Los integrantes acordaron replicar las sesiones semanalmente cada jueves, en jornada de la tarde, definiendo la puesta en marcha de comisiones de trabajo: seguridad sanitaria, capacitación, recursos humanos y recursos financieros. La próxima cita del consejo está fijada para el jueves 21 de enero a las 16.00 horas.

Asistentes a la primera sesión del Consejo Regional “Paso a paso, abramos las escuelas”

El Consejo también extendió la invitación a representante de la Seremi de Salud, Colegio de Profesores, Sindicatos de trabajadores y representantes de padres y apoderados que, en esta ocasión, no pudieron asistir.

Avances a nivel nacional

El año pasado se cerró con un importante trabajo del Consejo a nivel nacional que se tradujo en un Primer Informe en que los 18 miembros del Consejo coincidieron en que “es imprescindible garantizar que 2021 no será otro año sin clases presenciales”.

Además, dentro de las principales conclusiones se considera que la reapertura presencial de los jardines infantiles, de las escuelas y los liceos se debe establecer como una prioridad país y que es necesario avanzar tempranamente a la reapertura de todos los establecimientos que cumplan las condiciones sanitarias, siendo la prioridad los estudiantes en contextos vulnerables.

El pasado miércoles el grupo de experto retomó las sesiones semanales a las que por primera vez se sumó la presidenta de la Asociación de Trabajadores de la Junta Nacional de Jardines Infantiles (Ajunji), Silvia Silva, y el presidente de la Confederación Nacional de Asociaciones de Funcionarios Asistentes de Educación (Confemuch), Arturo Escarez, como miembros permanentes a nivel nacional.